
 
 
 
 

  
  

 

COMUNE DI REGGIO NELL’EMILIA 
 

Reggio Emilia, 11/12/2023 
 

 

INTERROGAZIONE 
SULLE FRAZIONI DI MASSENZATICO E PRATOFONTANA 

 

PREMESSO CHE  
 
- L’Ambito Territoriale G del Comune di Reggio Emilia comprende le frazioni di Sesso, Mancasale, 
Pratofontana, Massenzatico e Gavassa; 
 
- Nell’ambito territoriale G vivono stabilmente oltre 13.000 persone, il 7,5% della popolazione di Reggio 
Emilia, a cui si aggiungono ogni giorno importanti flussi di persone che lavorano nella grande area industriale 
di Mancasale, la più importante area produttiva ecologicamente attrezzata della città oltre all’utenza diretta 
e proveniente da Stazione AV Mediopadana, Autostrada e Fiere; 
 
- Circa il 30% della popolazione residente in tali zone ha un’età compresa tra i 5 e i 29 anni; 
 
- Le frazioni di Massenzatico e Pratofontana dispongono rispettivamente di 2,8 mq e 0 mq per abitante di 
aree verdi destinate ad attività sportive, contro una media comunale di 4,2 mq/abitante; 
 
- Nella frazione di Pratofontana sono presenti due campi nomadi, uno Comunale attrezzato e uno di natura 
privata, abitati da persone di etnia Rom, Sinti e Camminanti; 
 
- Diverse strade comunali versano in stato di grave e pericoloso degrado, come via Luigi Spagni , via Brenno 
Rosselli, via Pietro Fantuzzi, via Enrico Ronzoni. 
 
- Risultano ancora oggi tratti di strada mai asfaltati come via Giuseppe Camellini, i cui residenti hanno persino 
lamentato disservizi nella raccolta dei rifiuti per difficoltà dei mezzi della nettezza urbana nel raggiungere le 
loro abitazioni e che ogni tentativo, anche spontaneo, di riempire le buche ivi presenti con altra terra risulta 
essere di assai breve tenuta. 
 

VALUTATO CHE 
 

Nonostante numerose lodevoli iniziative organizzate da diverse associazioni di 
volontariato operanti nelle due frazioni, si rileva il seguente quadro: 
 
- La scarsità di offerte educative e ricreative delle frazioni di Massenzatico e Pratofontana, corroborate dal 
reddito pro capite di circa 21.000 euro/anno, ampiamente inferiore sia alla media del loro ambito di 



appartenenza, sia al reddito medio della città, comportano maggior pericolo di abbandono scolastico e di 
avvicinamento, soprattutto di giovani e stranieri, a contesti criminali o di dipendenza da sostanze; 
 
- Ad oggi è presente un solo giorno di doposcuola a Massenzatico ed uno a Pratofontana; 
 
- Le strutture ricettive o per attività sportive più vicine alle frazioni di Massenzatico e Pratofontana si 
trovano in città o nel limitrofo Comune di Bagnolo in Piano; 
 
- Alcuni residenti della frazione di Pratofontana hanno notato recenti espansioni delle aree occupate dai 
campi nomadi di cui in premessa; 
 
- L’assenza di manutenzione alle strade costituisce un concreto pericolo per la sicurezza circolazione, oltre 
che un grave segnale di noncuranza da parte del Comune; 
 
- Dal 2018 al 2021 il Comune di Reggio Emilia ha ricevuto 1.614 richieste di risarcimento danni per infortuni 
causati dalla cattiva manutenzione stradale; 
 
- Il Comune di Reggio Emilia dal 2018 a fine 2022 ha liquidato 701mila euro di danni per 586 contenziosi in 
cui è risultato soccombente. 

 

PER QUESTI MOTIVI 
si chiede all’Assessore Nicola Tria e alla GIUNTA COMUNALE di sapere 

 
1) Quali investimenti siano previsti per attività giovanili, in particolare per strutture e progetti 

educativi/ricreativi nelle frazioni di Massenzatico e Pratofontana; 
 

2) Se siano stati eseguiti controlli rispetto alle dimensioni occupate dai campi nomadi di cui in 
premessa e, nel caso, se siano stati accertati ampliamenti non autorizzati.  
 

3) Come il Comune intenda far fronte alla necessità urgente di manutenzione stradale nelle sopra 
citate, tenuto conto che dall'ultima variazione di bilancio del Novembre 2023 sono stati rimossi 
200mila euro dalla voce manutenzione straordinaria della viabilità rurale. 
 

4) Quando saranno riasfaltati in maniera completa e non precaria tramite rattoppi, i tratti di via Luigi 
Spagni, via Brenno Rosselli, via Pietro Fantuzzi, via Enrico Ronzoni. 
 

5) Se il Comune abbia intenzione di finanziare l’asfaltatura di via Giuseppe Camellini, tutt’oggi rimasta 
una carraia in terra battuta. 
 
 

I Consiglieri Comunali 
Dario De Lucia e Fabrizio Aguzzoli  

 


